

La actualidad del Valle de Henares cuenta con un seguimiento pormenorizado en todos los medios de Prensa Universal. **Punto Radio Henares** le da cobertura en las ondas, a través del **100.9** y el **98.4** de la FM, y los diarios digitales de cada municipio en Internet; a saber, **dguada.es**, **dtorrejon.es**, **dcoslada**, **dsanfernando.es.es** y **diariodealcala.es**.

DEL 20 AL 26 DE ABRIL DE 2012
www.dhenares.es

Estrangulados por la deuda

Antonio Abril

Antonio Beteta, secretario de Estado de Administraciones Públicas, se refería la semana pasada a la preocupante situación que atraviesan los ayuntamientos. Ponía de ejemplo el de uno de Guadalajara que necesitará de 7.000 años para saldar su deuda. Unos y otros volvimos la mirada hacia Píoz y la alcaldesa tuvo que comparecer públicamente, aunque muy bien algunos más del Corredor se hubieran podido dar por aludidos por presentar una deuda de similar magnitud. La ubicación estratégica de esta zona de la provincia, en la que la construcción urbanística y la especulación encontraron un inmejorable caldo de cultivo propició que sobre ingresos extraordinarios se adquirieran compromisos a futuro y se configuraran plantillas que ahora ni se justifican ni se soportan. Pero no se han comportado igual todos los ayuntamientos. Frente al caso de Píoz y al de



algún otro municipio, nos encontramos con ejemplos como el de Torija que presenta una envidiable situación económica. Es evidente que el problema no está en las corporaciones locales, si no en las personas que las han regido, con escasas o nulas perspectivas de futuro y que frente a la crisis han reaccionado mal y tarde. Además en ese afán por conseguir el voto se comprometieron e iniciaron instalaciones que conllevaban una importante inversión, con subvenciones que se han perdido por el camino y gastos de mantenimiento que ahora se hacen insoportables y que estrangulan económicamente a los municipios. Si a partir de ahora se exigirá responsabilidad a los ediles por una administración inadecuada urge que el Estado determine las competencias y la financiación municipal para no volver a caer en el mismo desmadre.

Tras la indignación, la política

El primer aniversario de las movilizaciones y acampadas en torno al 15 de mayo del año pasado apenas se ha salido del guión previsto. Entre las discusiones por el exceso de celo de los responsables de la seguridad ciudadana y el debate mediático que, salvo honrosas excepciones, bascula entre la fresca democracia y la algarada antisistema del fenómeno; pocas novedades hay en torno a un movimiento que surgió tras las ilusionantes protestas promovidas por Democracia Real Ya.

Con todo, en el balance pesan más los gestos positivos y los indicios para la esperanza. Empezando por la constatación de que la sociedad española es mucho menos conformista y más viva de lo que algunos agoreros anunciaban; y la expresión de su descontento es, paradójicamente, el mejor síntoma de ello.

Otra cosa es que las manifestaciones espontáneas de hace un año derivaran en la confusa estructura asamblearia

que en estos momentos acapara el protagonismo de la indignación y el 15-M. Por muy buena voluntad que derrochen muchas de las personas que participan de esa suerte de organización, y por muy razonados y razonables que sean sus debates y propuestas, no pueden arrogarse la representación de la ciudadanía. Ni siquiera la voz del pueblo.

La democracia consiste en reglas consensadas en libertad. Y éstas fijan unas fórmulas de participación muy claras que, con todos sus defectos, hacen posible la convivencia. Así, los concejales, los diputados autonómicos, los parlamentarios y los senadores pueden resultar obtusos e incompetentes, pero han sido elegidos por los votos en las

urnas, que son la expresión de la voluntad popular. Por contra, ninguno de los ideólogos, cabecillas, portavoces o directamente profesionales del 15-M puede decir lo mismo.

Esto no supone restar validez al trabajo y las propuestas que se desarrollan en el seno del movimiento, que tanto en los aspectos más prácticos como en los ideales, debería tener eco e incidencia en la labor de los representantes políticos. Porque estos son, a la postre, quienes ostentan la responsabilidad de ejecutar los cambios y mejoras que se están reclamando.

En definitiva, tan disparatado es aspirar a que los partidos y las instituciones democráticas se regeneren negándoles su existencia; como desoír el enorme descontento ciudadano que deja traslucir el 15-M. Si no se asumen esas dos realidades, se estará desaprovechando una magnífica oportunidad para transformar a fondo nuestra sociedad.

Tan disparatado es no contar con los partidos y las instituciones, como negar la existencia de un enorme malestar ciudadano

AIRES DE GUADALAJARA

La nota entrañable y humana en el concierto de Pablo Alborán en la tarde noche del miércoles la puso "Raquelilla", la niña con parálisis cerebral, hija de Ramón Rebollo, promotor de la Fundación Nipace que tan encomiable labor está llevando a cabo en ayuda de los niños aquejados de dicha enfermedad. Raquelilla y su padre quisie-

Raquelilla y Alborán



ron agradecer personalmente a Pablo Alborán el apadrinamiento que el ídolo de la juventud ejerció recientemente en favor de Nipace y que ha llevado a esta Fundación a ganar el premio "Inocente, inocente". Pablo Alborán recibió una placa de manos de Raquelilla y se comprometió a visitar Nipace. Cuando su actual gira se lo permita.

Valerio 'quiere' a Maxi

Magdalena ya piensa en el equipo que configuraría en caso de que en unas próximas municipales llegase a la Alcaldía del Ayuntamiento. Maxi, de

IU, tendría un puesto en él por su manejo de Excel. Al menos así se lo comentaba a la salida del último Pleno. Un problema... antes tendría que ser candidata.

El Dépor trending topic

El apagón del Pedro Escartín hizo que el miércoles el Depor fuera trending topic en twitter, es decir, lo más comentado en esta red social. Y no precisamente

para bien. Si durante la primera vuelta el Depor fue protagonista en los medios por su marcha espectacular, cuánto han cambiando las cosas en la segunda.

DHenares

EL SEMANARIO GRATUITO DE PRENSA UNIVERSAL

DIRECTOR: Antonio R. Naranjo

Director Adjunto Editorial: Óscar Sáez
Director de DHenares: Antonio del Abril
Subdirector Editorial: Pedro R. Hinojos
Subdirectora Multimedia: Angeles Torres

Director de Punto Radio Henares: Daniel Sánchez
Jefa Informativos de Punto Radio Henares: Esperanza Pérez
Jefa de área Revista: Cristina Martínez

Corresponsal político: José Luis Enriquez
Delegada Guadalajara: Yolanda Bernad
Delegada Coslada y San Fernando: Desirée Santos
Delegado Torrejón: Emilio Sánchez
Jefe de Diseño y Maquetación: Fernando Pérez
Técnico de Sonido: Luis Merino
Redacción y colaboradores: Betiana Baglietto, Alicia Martín, Fernando Escudero, Marina de la Cruz, Laura Aribas y Soraya Galindo.
Fotografía y TV: Iván Espinola, Elena Boto y Sandra Santiago
Consejeros de Dirección: Paula Ballesteros, Javier de Antonio, Emilio Pacios y Alberto Prieto. Jefe de Distribución: Rafael Isado

Grupo Prensa Universal

PRESIDENTE EJECUTIVO
Julio R. Naranjo

DIRECTORA GENERAL: A.R. Erancetamurguil
Secretaría Presidente Ejecutivo: Silvia Valle Sánchez
Gerente: Roberto Tovar. Director General Jurídico: David Vázquez Escolar. Asesor Jurídico: Francisco Gutiérrez Vallejo.
Asesor Laboral: Pablo Barba Gutiérrez. Departamento de Administración: Beatriz Canorea.

Edita: Grupo Prensa Universal S.L.
Depósito legal: AV-183-1992
Redacción, Administración y Publicidad:
C/ Madre de Dios, 12. 28801. Alcalá de Henares.
Teléfonos: 91 889 41 62 • 91 889 42 35 • 606 330 959
Fax: 91 889 51 15
Correos electrónicos:
redaccion@diariodealcala.es
publicidad@diariodealcala.es